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审批代办“老法师”

刘广斌在松江经开区已经工作
20 多年了，是这一领域的“老法

师”。去年，他帮助上海昊海生物科
技股份有限公司顺利完成土地出让

项目代办，让这一流程从两个月一
下子缩短至 12天。

昊海生科是一家专注于研发、

生产及销售创新型医用生物材料
的高新技术企业，急需新建厂房扩

大生产规模，希望尽早完成土地出
让。如何最大限度做好企业服务？

接手项目代办后，刘广斌立刻与相

关部门协调，一事一议，为昊海生

科开启绿色通道。几天时间里，他
几乎是马不停蹄：土地储备、规划

参数、部门征询、两图一表、土地预
审⋯⋯土地出让的项目进程不断

推进：去年 1月 10日上报市局，1

月 17日市局审核通过后挂牌，在 2

月 11日下午顺利完成摘牌———前
后仅仅用了 12天，而按照普通流程

要花上两个月。
“店小二”的专业高效，让项目方

赞不绝口。“刘广斌是老员工了，业务
方面比较熟悉，帮我们节省了许多时

间。”昊海生科经办负责人之一陆如

娟说，“比如中间有一个环节，需要
13家部门的征询意见，刘广斌说，如

果信得过他，就由他代劳，几天里就
帮着全部跑了个遍。”

陆如娟清楚地记得，土地出让
正式摘牌那一天，是新春第一个工

作日———大年初七。放假前，刘广斌
已经把所有注意事项都一一告知完

毕，年初七一大早，他就到了现场，
包括合同在哪里签、怎么签等等，都

给予细致指导。
一年过去了，如今，对昊海生科

正在建设中的项目，刘广斌依然全

程跟踪。“有什么困难找他，绝不会

让你失望而归。”陆如娟说。

练就服务好功夫
急企业所急、想企业所想，方能

练就服务好功夫。“脱手”是刘广斌

的口头禅，意思是事情不能耽搁在
自己手上，要及时处理完毕，早日进

入下一个环节。与企业对接、整理相
关材料、第一时间报送各委办局，

“能上午送的绝不下午送，能今天送

的绝不明天送”———多年来，“尽量
往前赶”已经成为他的习惯。

过去一年，“金牌店小二”刘广
斌所在的审批代办服务中心，共协

助新建产业项目实现开工 13个，其
中包括昊海生科、复宏汉霖、顺络电

子等百亿级市、区重大项目；协助改
扩建项目开工 15个，累计受理服务

各类产业项目总数达 83个。
本报记者 杨洁

项目代办，两个月缩短至12天
松江经开区刘广斌：报送材料“尽量往前赶”成为习惯

    本报讯（记者 江跃中）记者

从昨天下午召开的“普陀区 5G创
新应用示范区建设推进会”上获

悉，月星旗下的上海环球港已成
为“5G+双千兆全球第一港”———

这个目前全球中心城区最大的商
业综合体，已完成 5G室内全覆盖，

试点运行 6个应用系统。同时，“全

市首个 5G精品区建设”在普陀区
启动。

据悉，上海环球港还将引入各
类全球最新 5G智能场景，如集各

类传感器于一体的“无人驾驶清扫
车”，能在满是人流的商场内自由

穿梭，轻松完成清扫、洒水、垃圾收
集等工作；“全息数字人”可通过语

音识别及处理技术，智能辨别用户

意图并作语音回答；“面部情绪识
别系统”则将智能分析客户偏好，

帮助销售人员更好实现差异化服
务⋯⋯活动现场的实景演示，引发

顾客的兴趣。

作为全市首批 5个 5G示范区
之一，在 2019年，普陀区已基本实

现区域室外 5G基站全覆盖，全年
累计开通 5G逻辑基站 706个，完

成率达 123%，并全部开通上电运
行。展望 2020年，普陀区科委李文

波主任表示，普陀将聚焦“一园一

轴一中心”重点发展区域，新建 500

个 5G室外基站覆盖，完成 50幢重

点楼宇的 5G室内覆盖，实现 5个

区级重点产业园区 5G 定制化覆

盖，率先成为上海首个 5G精品区。
据介绍，上海环球港自 2013

年 9月运营以来，以“文旅商”融合
为创新模式，成为上海商业新地

标，客流量也屡创新高。2019年 8

月，月星集团与华为公司缔结战略

合作伙伴关系，携手打造 5G时代

智慧商圈。同年 9月，上海环球港
成为全球首批“5G+五星购物中

心”。月星集团董事局主席丁佐宏
表示，“5G走进环球港，不仅为消

费者带来更高端的休闲体验，为入
驻商家提供更高品质的服务，更为

行业的数字化转型管理带来新启
示。”

上海环球港打造“5G+双千兆”智慧商圈

    这几天，江西永新县三湾乡九陇

村村民肖逢才养的数十头肥壮黑猪
陆续出栏，今年他家可增收 2万元。

2015年，九陇村遭遇特大洪水
后，上海市黄浦区人武部与该村结对

帮扶，确定了生态黑猪养殖的脱贫产
业，黄浦区人武部提供的 50万元启

动资金，肖逢才等 100多户贫困户建
起生态黑猪养殖专业合作社。

记者昨天从上海警备区获悉，

近 5年来，警备区持续帮扶井冈山、

大别山、赣南、闽西、苏北、阜平 6个
革命老区和重庆的部分贫困地区，涉

及 6个省（市）17个县市 22个乡镇
的 40个贫困村，援建项目数百个，已

成功帮助 36个贫困村“摘帽”。

结对到镇帮扶到村
近日，由静安区人武部协调援

建的一座大型物流园项目，正在江

西省遂川县泉江镇紧锣密鼓地推
进，项目建成后，将可解决两个贫困

村剩余劳动力就业问题。

黄浦对口三湾、长宁对口龙市、

崇明对口南阳⋯⋯警备区政治工作
局副主任张旭伟介绍，警备区党委

把支持革命老区建设作为政治任
务、反哺行动、感恩工程，军地合力

帮助 40个贫困村打响脱贫“攻坚
战”，探索出“结对到镇、帮扶到村、

辐射到县”的帮扶路子，按照产业对

口、传统相近、渊源较深的原则，展
开结对帮扶，每个人武部包干若干

贫困村。
河北省阜平县店房村，在抗日

战争、解放战争时期曾是晋察冀军
区教导团、战地医院的临时驻地，许

多革命烈士牺牲在这里。在中央军
委国防动员部的统一部署下，上海

警备区领导先后多次前往店房村实
地调研，先后协调投入资金 430万

元，用于学校建设、党建文化建设和
家庭手工业基地建设等多方面。

“军队参与脱贫攻坚，要善于借
力地方资源优势”。上海警备区协调

当地政府，把支持革命老区建设纳

入对口支援范畴，会同有关部门联

合确立了特色产业扶持、美丽家园
建设、山村教育圆梦、医疗健康救助

“4项工程”。每年都要组织实地考
察调研，明确帮扶目标和经费，围绕

精准脱贫确立项目。
5年来，军地累计投入帮扶资

金 2.7亿元，援建项目 263个，帮助

36个老区贫困村近万人脱贫。

形成富民产业体系
为每个贫困户帮扶 1个致富项

目，为每个贫困村发展 1至 2项主

打产业，形成“一村一品”的富民产
业体系，干一件成一件，做一项成一

项，这是警备区的帮扶思路。
在两地协调下，江西黄竹岭村

全面开启“旅游+扶贫”的路线，先

后获得 320万元建设资金投入：进
村公路和环村路拓宽并铺设沥青路

面；村口和村后加设护坡，立面做成
了红色记忆浮雕景观带；村前修建

起生态停车场和村民文化活动广

场，村前小池塘改建成为景观湖，还

修建了休闲步道；对于该村最重要
的红色资源———贺子珍故居则尽量

保持原貌。前来参观学习的游客接
受了红色教育，村民的钱包通过为

游客服务鼓了起来。
警备区还创新了“请进来帮”的

思路，在上海社科院举办“帮扶支持

革命老区建设专题培训”，63 名老
区乡村干部聆听了现代农业产业化

发展路径、农业专业合作社管理实
务、“互联网+”农业与农产品电子

商务等专题讲座，开阔了视野。

当好老区精神传人
“谁家是因为大病、谁家是因为

残疾、谁家是因为劳力不够，各家的

贫困原因，他都一清二楚。”江西井
冈山市龙市镇老百姓口中的“他”，

就是长宁区人武部原政委马发明。
这几年，马发明十几次赶往龙

市镇，他通常选择周五晚上乘坐绿

皮车从上海出发，周日晚上再从龙

市镇返回上海。修缮红四军军部、安

装城区主干道路灯、增添医院医疗
设备⋯⋯长宁人武部援建的 8个帮

扶项目一一得到落实。
“每次踏上这片神圣的土地，走

过重大事件的发生地，心中总能感
受到一种震撼与净化。”奉贤区人武

部政工科长杨春杰说，5年间 50多

次到访贫困老区，每每看到陈列馆
里的史实资料，都提醒自己是从这

些老区走来，在发展的路上不能忘
了我们曾经的根脉。

以老区精神帮扶老区，在帮扶
老区中学习传承老区精神，将帮扶

战场作为红色教育阵地。上海警备
区政治工作局主任田远介绍，他们

把老区英雄前辈浴血奋战的感人事
迹、优良的作风传统，作为开展“不

忘初心、牢记使命”主题教育活动的
生动教材，搬上讲堂、舞台、网络，引

导广大官兵当好老区精神新传人。
本报记者 江跃中

通讯员 刘杰峰 樊晨

5年结对帮扶36个贫困村“摘帽”
上海警备区不忘初心积极助力革命老区脱贫攻坚

    由团市委组织开展的“青春上

海”志愿装展示评选活动昨天在上

海世博会博物馆举行。在首轮专家
初评基础上，共有 16套设计进入终

评，由团干部代表和青年志愿者代

表组成的青春评审团与专家评审

团一起评审投票，最终获奖作品将
用于全市各项青年志愿公益活动

中。 本报记者 陆梓华 孙中钦
摄影报道

志愿者穿“志愿装”

不不忘忘初初心心
牢牢记记使使命命

   新年伊始，松江经济技术开发

区管理委员会投资项目审批代办服
务中心工作人员刘广斌，收到了一

张沉甸甸的证书：在上周举行的松
江区优化营商环境大会上，他被评

为 2019年度项目审批代办服务“金
牌店小二”，成为首批获此荣誉的

30人之一。
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优化营商环境
招商我最强


